

---

---

## EL AUTOR DE LA BIOGRAFIA

---

WASHINGTON, JUNIO 20 DE 1866.

SR. D. BENJAMIN VICUÑA MACKENNA (1).—  
Nueva York.

Mi muy estimado amigo:

Un compatriota y amigo mío que reside ahora en la ciudad de México, me ha remitido una biografía del Sr. Juárez, que es la más completa y exacta que hasta ahora he visto. La modestia del autor y su deseo de que no se atribuya su trabajo á motivos innobles, le hacen recomendar—

(1) Escritor fecundo y político célebre, de Chile, nacido en Santiago en 1831.

Revolucionario y liberal, fué dos veces condenado á muerte.

Arribó á California el año 1852, visitó á los Estados Unidos de Norte América y atravesó México.

Declarada la guerra por España á la República, nombrósele agente confidencial cerca del gobierno de aquella nación. Entonces habló en clubs y plazas públicas, y llegó á tener hasta 14,000 oyentes en el Instituto Cooper.

Fué el más popular de los mandatarios en la capital de su país.

Escribió unos cincuenta volúmenes sobre materias diversas.

me que no dé yo á luz su nombre, para lo cual hay además otros motivos de obvia conveniencia. Por otra parte, el deseo del mismo autor de que su trabajo no aparezca como anónimo, poco digno de crédito, le sugirió la idea generosa de que lo publicara yo bajo mi nombre. (1)

Sería muy injusto de mi parte aceptar tan des-

---

(1) D. Anastasio Zerecero es el autor de esta biografía.

Nació en la casa número 1 de la calle de Chaneque, de esta ciudad, el 27 de Abril de 1799. Sus padres fueron D. Valentín Zerecero y la Sra. Matiana Azpeytia.

Hizo sus estudios, hasta obtener el título de abogado, en el Seminario Conciliar. Aquí le sorprendió el grito de Dolores.

Dicen que, á la llegada de Hidalgo al monte de las Cruces, figuraba en una sociedad de conspiradores, fundada por el Lic. Bernal en 1809.

El poeta Sánchez de Tagle y él entraron en la Sociedad de los Guadalupes, cuyo fin era la consecución de la independencia.

Fué del ejército trigarante en 1821.

Su asiento en el primer congreso estaba al lado del partido republicano liberal.

Por sus ideas le persiguió Iturbide y redújole á prisión al disolver el primer congreso constituyente.

Yorkino por convicción, sostuvo la candidatura para la presidencia del general Vicente Guerrero, su amigo muy querido.

A él y Zavala señalábalos la opinión pública como promotores de la revolución de la Acordada.

A la hora de la invasión norteamericana tomó su arma y se batió.

En 1863 acompañó al gobierno á San Luis Potosí.

Entre sus amigos de confianza tenía al general Juan Alvarez, á quien sirvió de secretario particular, y los Sres.

interesada indicación, principalmente cuando creo que hay un modo de conseguir los resultados que el autor se propone, sin despojarle del honor que le corresponde. Esto á mi juicio se consigue declarando, como lo hago en esta carta, que he leído detenidamente tal biografía y la he encontrado exacta, en todo lo que de ella conozco, pudiendo asegurar, además, que los hechos de la vida del Sr. Juárez que he presenciado, están fielmente referidos.

Las circunstancias de haber nacido yo en el mismo Estado que el Sr. Juárez, de haber vivido por algunos años en el mismo lugar, de haber hecho mis estudios de abogado en el mismo establecimiento de que él fué director por algún tiempo, mientras yo cursaba las cátedras de jurisprudencia; y más que todo, la de haber andado con él desde pocos días después de instalado su gobierno en Guanajuato, en Enero de 1858, hasta Diciembre de 1859, me han permitido conocer varios incidentes de la vida de dicho señor, ser testigo presencial de otros muchos y apreciar su carácter, sus aspiraciones y sus tendencias (1).

José M. Iglesias, Guillermo Prieto, Sebastián Lerdo de Tejada y D. Benito Juárez.

Dió de su peculio 11,000 pesos para el vestuario de un batallón, los cuales no quiso reclamar al Erario.

La muerte le sorprendió de Magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal el 18 de Marzo de 1875, en la casa número 11 de la calle de Medinas, á la edad de 96 años.

(1) D. Matías Romero nació en Oaxaca el 24 de Febrero de 1837.

Como la vida del Sr. Juárez es relativamente poco conocida en la América Meridional, y como las circunstancias de México y sus virtudes personales lo han colocado en un lugar prominente, que atrae y fija las miradas de todos los americanos, creo que V., que con tanto empeño procura estrechar los lazos que existen entre las repúblicas de este continente y hacer conocer á sus hombres distinguidos, tendrá mucho gusto en publicar en *La Voz de la América*, la biografía del Sr. Juárez, que con este objeto le remito.

Antes de terminar esta carta debo manifestar á V. que el autor de dicha biografía me dice, al remitírmela, lo que sigue:

“Aún no es tiempo de escribir la historia de México en esta su segunda guerra de independencia, ni me creo con las dotes indispensables para hacerlo. Por este motivo he pasado rápidamente por este período de la vida del Sr. Juárez, pues la historia de México imparcialmente escrita, será la que pueda colocar en su verdadero punto de vista la parte más interesante de su vida pública.”

Soy de Vd. muy atentamente su S. S.

*M. Romero.*

---

En el Archivo del Instituto de Ciencias y Artes hay constancia de que la noche del 18 de Septiembre de 1852, sustentó un acto de Derecho público. Desempeñaba la cátedra el Lic. D. Marcos Pérez y replicaron los Lics. Lope San Germán, Manuel Posada y Tiburcio Cañas. Era director del plantel D. Benito Juárez.

Falleció en Washington, siendo Embajador de México, el 30 de Diciembre de 1898.